

BICC newsletter 01/05 (January 2005)/  
BICC Newsletter 01/05 (Januar 2005)

## EVENTS / AKTIVITÄTEN

Conference on Integrated Assessments of Water Resources and Global Change: A North-South Analysis, Bonn (23-25 February 2005)/  
Konferenz über Integrated Assessments of Water Resources and Global Change: A North-South Analysis, Bonn (23.-25. Februar 2005)

\*\*\*

Lars Wirkus will participate in the conference on Integrated Assessments of Water Resources and Global Change: A North-South Analysis on 23-25 February. He will present a poster on "Bottom-up approaches of transboundary water governance: the role of local stakeholders and customary ways".

Conference link: [www.zef.de/watershed2005](http://www.zef.de/watershed2005)

Information:

[wirkus@bicc.de](mailto:wirkus@bicc.de)

Group of Interested States meeting, New York (2 February 2005)/  
Treffen der Gruppe Interessierter Staaten in New York (2. Februar 2005)

\*\*\*

The TRESA project and its training modules, and several proposals for future small arms training around the world will be presented by Michael Ashkenazi and Julie Brethfeld to the Group of Interested States on Small Arms Control (GIS) of the UN in the beginning of February. The visit is encouraged by the German permanent mission to the UN and coordinated with them.

Information:

[ashkenazi@bicc.de](mailto:ashkenazi@bicc.de)

[jb@bicc.de](mailto:jb@bicc.de)

Public lecture „Weaponization of Space“, Bonn (1 February 2005)/  
Öffentlicher Vortrag „Militarisierung des Weltraums“, Bonn (1. Februar 2005)

\*\*\*

Am 1. Februar referiert Jens Hansen, MA in International Politics and Security Studies, University of Bradford (GB), zum Thema „Weaponization of Space – Critical Analysis of costs and benefits from an American Point of View“. Der Vortrag ist in Englisch.

Ort: BICC, An der Elisabethkirche 25, 53113 Bonn

Zeit: 12.30 – 14.00 Uhr

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

Junior managers seminar of Friedrich Naumann Foundation visits BICC, Bonn (1 February 2005)/  
Führungskräfte Nachwuchsseminar der Friedrich-Naumann-Stiftung besucht BICC, Bonn (1. Februar 2005)

\*\*\*

Am 1. Februar besucht ein Führungskräfte Nachwuchsseminar der Friedrich-Naumann-Stiftung (FNS) das BICC. Die internationale Delegation informiert sich über die Arbeit des BICC und diskutiert zum Thema „Neue Gewaltstrukturen“.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

Lecture at Africa workshop, Vienna (27 January 2005)/  
Vortrag vor Afrika-Workshop, Wien (27. Januar 2005)

\*\*\*

Im Rahmen des Afrika-Workshops zum Thema „Afrikanische und internationale Ansätze des Krisenmanagements in Ostafrika“ des Institutes für Friedenssicherung und Konfliktmanagement

der Landesverteidigungsakademie Österreichs las Peter Croll am 27. Januar zum Thema „Die Inter-Governmental Authority on Development als subregionaler Konfliktmanager“.

Information:  
croll@bicc.de

Lecture at the OSCE, Vienna (26 January 2005)/  
Vortrag vor OSZE, Wien (26. Januar 2005)

\*\*\*

Auf Einladung der deutschen OSZE-Vertretung und der deutschen Botschaft in Wien stellte Peter Croll am 26. Januar auf der 441. Plenumsitzung der OSZE den Vertretern der 55 Mitgliedsländer die Arbeit des BICC vor. Schwerpunkte bildeten dabei die Themen Kleinwaffenkontrollprogramm, Liegenschaftskonversion und Waffenvernichtung.

Information:  
croll@bicc.de

Lecture on "Resources and conflicts in the light of Conversion", Bonn (25 January 2005)/

Vortrag „Ressourcen und Konflikte im Lichte der Konversion“, Bonn (25. Januar 2005)

Auf Einladung der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik (DGAP) und dem Zentrum für Europäische Integrationsforschung (ZEI) hielt Peter Croll am 25. Januar im ZEI in Bonn einen Vortrag zum Thema „Ressourcen und Konflikte im Lichte der Konversion“.

Information:  
croll@bicc.de

Delegation of the Federal Ministry for Economic Cooperation and Development visits BICC, Bonn (24 January 2005)/

Delegation des BMZ besucht das BICC, Bonn (24. Januar 2005)

\*\*\*

Vertreter verschiedener Referate des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) besuchten am 24. Januar das BICC. Peter Croll gab eine Einführung in die Arbeit des BICC und einige seiner Projekte. Die anschließende Diskussion war aktuellen Fragen der Entwicklungszusammenarbeit gewidmet, etwa den Themen Sicherheitssektorreform und Demobilisierung von ehemaligen Kombattanten sowie den Konflikten um Naturressourcen.

Information:  
croll@bicc.de

Workshop "Bringing Defence Expenditures into Public Expenditure Management", Berlin (20-21 January 2005)/

Workshop „Einbeziehung von Verteidigungshaushalten in Public Expenditure Management“, Berlin (20.-21. Januar 2005)

\*\*\*

Michael Brzoska participated in a workshop on "Bringing Defence Expenditures into Public Expenditure Management" organized by the Federal Ministry of Development in Berlin on 20-21 January. He presented the results of the recently published BICC study "Incorporation of Defense Expenditures into Public Expenditure Work. Short Assessment of the Situation in Ethiopia, Burundi, Kenya, Tanzania and Uganda" (BICC Paper 38). The study was commissioned by the KfW Entwicklungsbank.

Information:  
mb@bicc.de

Tutorial "Dynamics of conflict – peace agreement – consolidation?", Hamburg (20-21 January 2005)/

Lehrveranstaltung "Konfliktdynamik – Friedensabkommen – Konsolidierung?", Hamburg (20.-21. Januar 2005)

\*\*\*

Im Rahmen des postgradualen Masterstudienganges Friedensforschung und Sicherheitspolitik führte Corinna Hauswedell am 20. und 21. Januar am IFSH in Hamburg die Lehrveranstaltung

"Konfliktdynamik – Friedensabkommen – Konsolidierung? Chancen und Grenzen internationaler Konflikteinhegung am Beispiel Nordirlands" durch.

Information:  
ch@bicc.de

Presentation on German arms export policy, Berlin (21 January 2005)/  
Vortrag über die Waffenexportpolitik Deutschlands, Berlin (21. Januar 2005)

\*\*\*

Michael Brzoska was invited to give a brief presentation on German arms export policy at a meeting of members of the parliamentary group of the Green Party in Berlin on 21 January.

Information:  
mb@bicc.de

Meetings and interviews with DFID and other organizations, London (17-19 January 2005)/  
Treffen und Interviews mit DFID und anderen Organisation in London (17.-19. Januar 2005)

\*\*\*

Wolf-Christian Paes and Willem Jaspers visited London to conduct several interviews and meetings. These included talks with representatives of International Alert, Global Witness, Publish What You Pay, the Ecumenical Council for Corporate Responsibility, Shell, De Beers, the Department for International Development (DFID) and Amnesty International. The material obtained from these meetings will be used in an upcoming BICC-publication on the role of business in conflict.

Information:  
paes@bicc.de  
jaspers@bicc.de

Conference "War, Violence and the precarious Peace", Bocholt (14-16 January 2005)/  
Konferenz „Krieg, Gewalt und der prekäre Frieden“, Bocholt (14.-16. Januar 2005)

\*\*\*

From 14 to 16 January Tobias Pietz and Marc von Boemcken attended the conference „Krieg, Gewalt und der prekäre Frieden“ in Bocholt. The conference was organized by the Arbeitsgemeinschaft für Friedens- und Konfliktforschung / AFK (Working Group for Peace and Conflict Studies) as a platform for junior researchers to present and discuss their dissertation projects.

Information:  
pietz@bicc.de  
boemcken@bicc.de

BICC said farewell to retiring colleagues, Bonn (13 January 2005)/  
Verabschiedung in den Ruhestand, Bonn (13. Januar 2005)

\*\*\*

Am 13. Januar verabschiedete das BICC im Kreise der Mitarbeiter und einiger externer Gäste den Gründungsdirektor Prof. Dr. Herbert Wulf sowie die langjährige Mitarbeiterin und Rezeptionistin Karin Buhse feierlich in den Ruhestand. Fünf weiteren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern wurde zu ihrem 10. bzw. 11. Dienstjubiläum gratuliert. Im Rahmen der Veranstaltung hielt Prof. Wulf einen Vortrag über „Die Internationalisierung und Privatisierung von Krieg und Frieden“; ein Buch unter diesem Titel wird voraussichtlich im März 2005 erscheinen.

Information:  
pr@bicc.de

GKKE launches report on arms export 2004, Berlin (15 December 2004)  
GKKE legt Rüstungsexportbericht 2004 vor, Berlin (15. Dezember 2004)

Im Rahmen einer Pressekonferenz in Berlin hat die GKKE (Gemeinsame Konferenz Kirche und Entwicklung) ihren aktuellen Rüstungsexportbericht vorgelegt. Heftige Kritik wird an den kräftigen Steigerungen bei den Ausfuhrgenehmigungen von Kriegswaffen und Rüstungsgütern insgesamt geübt. Michael Brzoska (BICC) gehört der Fachgruppe Rüstungsexporte der GKKE an.

Information:

mb@bicc.de

[www.bicc.de/ruestingsexport/allgemein/pdf/gkke\\_bericht\\_ruestingsexport\\_2004.pdf](http://www.bicc.de/ruestingsexport/allgemein/pdf/gkke_bericht_ruestingsexport_2004.pdf)

PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN:

BICC bulletin No. 34, January 2005

[www.bicc.de/publications/bulletin/bulletin.html](http://www.bicc.de/publications/bulletin/bulletin.html)

BICC paper 40:

European Union (EU) enlargement and its consequences for Europe's defence industries and markets, by Eugene Kogan

<http://www.bicc.de/publications/papers/paper40/content.html>

Rüstungsexportbericht der GKKE 2004:

[www.bicc.de/ruestingsexport/allgemein/pdf/gkke\\_bericht\\_ruestingsexport\\_2004.pdf](http://www.bicc.de/ruestingsexport/allgemein/pdf/gkke_bericht_ruestingsexport_2004.pdf)

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN:

BICC, partner for peace and development of the city of Bonn in 2004, supports the mayor's of Bonn call for help for the victims of tsunami/

BICC, Partner für Entwicklung und Frieden der Stadt Bonn 2004, unterstützt den Spendenaufruf der Bonner Oberbürgermeisterin für die Opfer der Flutkatastrophe

[www.bicc.de/press/](http://www.bicc.de/press/)

\*\*\*\*\*

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)